

Templo de Iquique, declarado Monumento Histórico en 1994:

PDI inicia peritajes para determinar si incendio de parroquia fue intencional

Fiscalía encargó a la Bidema las diligencias para establecer cómo partió el siniestro que arrasó con edificio patrimonial.

DIANA VALDIVIA

A cargo de la Brigada Investigadora de Delitos contra el Medio Ambiente y Patrimonio Cultural (Bidema) quedaron las indagatorias para establecer cómo partió el siniestro que arrasó con la parroquia de San Antonio de Padua, en Iquique, en la Región de Tarapacá, destruida el viernes por el fuego.

El recinto religioso había sufrido un amago de incendio el jueves, debido a un cortocircuito. Para prevenir nuevas situaciones de esa naturaleza, el suministro eléctrico se encontraba apagado. Por lo mismo, se descartó que las llamas comenzaran de manera accidental y se indaga una eventual intencionalidad.

El equipo especializado de detectives está enfocado en el análisis de los daños patrimoniales que generó la tragedia. Desde la entidad se explicó que "este tipo de intervención es esencial, ya que la parroquia, además de su relevancia espiritual, posee un



FAENAS.— Bomberos cumplió ayer labores de limpieza y despeje de los escombros que dejó la emergencia.

alto valor cultural e histórico para la comunidad de Iquique".

Doble impacto

La jefa de la Bidema en la zona, subprefecta Maritza Cossio Rodríguez, expuso que su unidad tiene jurisdicción en las regiones de Arica y Parinacota y

de Tarapacá, y que tomó conocimiento de lo ocurrido por instrucción del Ministerio Público de la zona. "La parroquia es un Monumento Nacional, declarado Monumento Histórico desde el 25 de octubre de 1994, y como Bidema, es nuestra responsabilidad investigar este tipo de incidentes", recaló la subprefecta, y

agregó que, "en este momento, estamos en el lugar investigando los daños sufridos por el Monumento Histórico, que es de gran importancia tanto para la comunidad de Iquique como para toda la Región de Tarapacá".

En paralelo, mientras los equipos policiales realizan las diligencias para aclarar el caso, Bomberos inició ayer el retiro de los escombros dejados por la emergencia, para lo cual generó un perímetro de seguridad.

En cuanto a la labor específica que cumplirá la Bidema, Cossio detalló que "estamos llevando a cabo las diligencias necesarias para determinar si hubo participación de terceros y establecer responsabilidades en este siniestro".

El trabajo de este equipo especializado será clave para evaluar el impacto ambiental y patrimonial del incendio, así como para identificar las posibles responsabilidades en el hecho.

Para controlar el incendio, que afectó dos casas y un taller de la zona y dejó 71 damnificados, participaron 220 voluntarios de 19 compañías y funcionarios municipales con camiones aljibe.